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СОЦИАЛЬНЫЙ ПРОТЕСТ ЗА РУБЕЖОМ

Нет — политическим репрессиям! 
Продолжаются акции «Левого фронта» в защиту 
сторонников социализма, подвергающихся  
уголовному преследованию 

«Всероссийский женский союз — 
«Надежда России» 

широко отметил День матери 4

Игрища безумцев 
Беглые белорусские экстремисты разрабатывают 
стратегию «освобождения» Родины  
от «режима Лукашенко» 3

2

119-й гуманитарный 
конвой ушёл в Донбасс

4 декабря 10 машин «Уаз» с грузом, 
состоящим из продуктов питания, ме-
дикаментов, лекарств и специального 
снаряжения, отправились в Донбасс из 
подмосковного совхоза имени Ленина. 

В отправке гуманитарного груза приняли 
активное участие Председатель ЦК КПРФ 
Геннадий Зюганов, первый заместитель 

Председателя ЦК КПРФ Юрий Афонин, заме-
ститель Председателя ЦК КПРФ Владимир Ка-
шин, депутаты Государственной думы — пер-
вый секретарь МК КПРФ Николай Васильев, 
Казбек Тайсаев, сенатор Айрат Гибатдинов, де-
путаты Мособлдумы — заместитель председа-
теля Мособлдумы, руководитель фракции 
КПРФ, секретарь МК КПРФ Александр Наумов, 
председатель комитета по местному само-
управлению Мособлдумы Владимир Барсуков. 
Также приняли участие в отправке и депутаты 
Мосгордумы во главе с руководителем фрак-
ции КПРФ Николаем Зубрилиным. Большой 
вклад в формирование гуманитарного конвоя 
внесли коммунисты Подмосковья, секретари 
МК КПРФ Василий Стасюк, Сергей Стрельцов, 
сотрудники МК КПРФ Константин Баранов, Ки-
рилл Имеев, пресс-служба МК КПРФ — руково-
дитель Евгения Наумова, администратор сайта 
МК КПРФ Ирина Снеткова, руководитель аппа-
рата фракции КПРФ в Мособлдуме Константин 
Елисеев, референт руководителя фракции 
КПРФ в Мособлдуме Александр Федоренко. Ак-
тивно подключились и коммунисты Москвы, 
Владимира, Калуги, Твери и Тулы, директор 
совхоза имени Ленина Павел Грудинин, Мос-
ковское областное отделение «ВЖС — «Надеж-
да России» под руководством Марины Пушки-
ной и другие товарищи. 

Перед присутствовавшими выступил Пред-
седатель ЦК КПРФ Геннадий Зюганов: 

— Товарищи! Сегодня мы с вами отправляем 
119-й конвой. Я благодарю вас за верность на-
шей Великой Победе, за то, что мы мужествен-
но защищаем Русский мир, нашу тысячелет-
нюю Державу. Дата сегодня знаковая. В этот 
день И.В. Сталин и Г.К. Жуков окончательно 
пришли к выводу, что надо переходить к на-
ступлению. 5 декабря началось великое Мос-
ковское наступление против нацистов и фаши-
стов, которые подошли к стенам Москвы. Мы 
тогда показали, что нет непобедимых гитле-
ровских армий, расколотили и отодвинули их 
почти на 200 км от столицы. 

Сегодня выкормыши нацизма и фашизма, 
которые под прикрытием американцев объ-
явили войну Русскому миру и набросились на 
Украину, продолжают то же жуткое дело, кото-
рым занимались фашисты и гитлеровцы. Мы с 
вами ведём честную и достойную борьбу за на-
шу свободу, независимость. Только что состо-
ялся Всемирный русский собор в Кремлёвском 
дворце, на котором присутствовали более 6 ты-
сяч человек. Президент РФ В.В. Путин высту-
пил с программной речью. Честно сказал, что 
мы ведём национально-освободительную 
борьбу. Мы защищаем и себя, и лучшие тради-

ционные ценности, нашу историю, нашу друж-
бу и наше единство. 

То, что мы сейчас отправляем всей страной 
конвои, поддерживаем ребят, которые храбро 
и мужественно сражаются на фронте, — это ве-
ликое дело свободы, независимости, правед-
ной и достойной жизни. 

Всем вам благодарность. Вы уже обратили 
внимание, какой большой у нас конвой. Допол-
нительно 10 машин мы укомплектовали всем 
необходимым, что нужно для защиты наших 
ребят и их поддержки зимой. Я бы хотел побла-
годарить Штаб протестных действий, наши 
комсомольские, пионерские, партийные орга-
низации за эту слаженную, дружную, очень 
важную для всех нас работу. 

Мы ещё отправим в следующем конвое 150 
тысяч подарков в Новороссию и Донбасс нака-
нуне Нового года. 

Главное условие нашей Победы — это един-
ство и сплочение советского народа. Для Побе-
ды в Великой Отечественной войне под крас-
ные знамёна собрались более 190 народов и на-
родностей. Не было порушено ни одного языка, 
веры, традиций. В этом наша сила! И сейчас 
нам надо максимально сплотиться для этой 
Победы. Эта Победа носит характер спаситель-
ной не только для нас, но и для всего мира. Нам 
обязательно нужно воспитать достойное моло-
дое поколение. Более 16 тысяч детей мы уже 
приняли из Донбасса и Новороссии. Это чудес-
ные, добрые дети. Но соросовские учебники 
попытались изменить их мышление, их умы. 
Мы не допустим, чтобы им прививали нена-
висть ко всему русскому, к той истории, кото-
рая была в нашей общей стране. Мы всё сдела-
ем для того, чтобы росло достойное поколение, 
честное, храброе, патриотичное. 

Наша страна — Советский Союз — умела де-
лать всё. Самолёты, станки, каждое второе от-
крытие давали наши советские учёные. Мы 
всё делаем для того, чтобы вернуть классиче-
ское русско-советское образование. Его в 
пример брали многие учебные заведения 
планеты. 

Та помощь, которую мы сегодня посылаем, 
носит исключительный характер. Потому что 
на поле боя каждый боец должен чувствовать 
нашу заботу, нашу помощь. 

Всем вам огромное спасибо. Мы и дальше 
продолжим нашу большую работу. 

Затем выступили заместитель Председателя 
ЦК КПРФ Владимир Кашин, первый секретарь 
МК КПРФ, депутат Госдумы Николай Васильев, 
секретарь МК КПРФ, заместитель председателя 
Мособлдумы, руководитель фракции КПРФ 
Александр Наумов, замкомбата по военно-по-
литической работе, первый секретарь Жуков-
ского горкома КПРФ Николай Гришин, а также 
К.К. Тайсаев, Ю.В. Афонин, А.М. Гибатдинов, 
Н.Г. Зубрилин. 

25 декабря будет отправлен 120-й юбилейный 
новогодний гуманитарный конвой на наши но-
вые российские территории. 

 
Евгения НАУМОВА. 

5 декабря, когда депутаты 
литовского сейма утвер-

ждали проект госбюджета 
на следующий год, Проф-
союз работников образова-
ния Литвы (ПРОЛ) возобно-
вил забастовку. Однако на-
дежды сотрудников учеб-
ных заведений на то, что 
парламентарии прислу-
шаются к пожеланиям пе-
дагогов, призывавших зало-
жить в главный финансо-
вый документ республики 
15-процентный рост зар-
платы сначала в январе, а 
затем и в сентябре 2024-го, 
оказались напрасны. Депу-
таты проголосовали за до-
кумент, предполагающий 
суммарное увеличение жа-
лованья учителей на 20%: 
на 10% в январе и сентябре. 
По мнению возмущённых 
преподавателей, такая 
«щедрость» властей способ-
на «в лучшем случае ком-
пенсировать инфляцию». 

Как рассказала Ирена Се-
галовичене, советник по во-
просам социальной и эко-
номической политики пре-
зидента Литвы, при коррек-
тировке госрасходов прави-
тельство учло лишь ини-
циативы правящей партии 
«Союз Отечества — Христи-
анские демократы» и не за-

ложило больше средств на 
улучшение финансового по-
ложения педагогов. При 
этом было очевидно, что 
выделенных денег явно не 
хватит для достижения це-
ли по повышению окладов 
педработников до 130% 
средней зарплаты, установ-
ленной в национальном со-
глашении об образовании, 
на реализацию которого в 
бюджете-2024 предусмотре-
но более 387 млн евро.  

В своё оправдание пред-
ставители кабмина заявили: 
при увеличении жалованья 
преподавателей во второй 
раз — в сентябре — будут уч-

тены изменения в средней 
зарплате и при необходимо-
сти в казне изыщутся допол-
нительные деньги. 

Сегаловичене назвала 
действия правительства 
ловким трюком: ведь рост 
материального благосостоя-
ния приурочен непосред-
ственно к выборам в сейм, 
запланированным на ок-
тябрь 2024-го. «Речь по сути 
идёт о возможности коррек-
тировки госрасходов прямо 
перед избранием нового со-
става парламента. Тем са-
мым кабмин делает педаго-
гов своего рода заложника-
ми грядущего голосования, 

искусственно создавая си-
туацию, при которой власти 
получат возможность при-
кинуться добрыми и вели-
кодушными в нужный им 
момент, — отметила Сегало-
вичене. — При принятии 
бюджета учителям наме-
ренно не выделили нужного 
объёма средств, чтобы сде-
лать это аккурат перед вы-
борами в сейм, хотя запра-
шиваемое ПРОЛ повышение 
окладов с января обойдётся 
примерно в 80 млн евро и 
будет посильной суммой 
для казны». 

Бессрочная забастовка, 
организованная ПРОЛ с тре-

бованием увеличить зар-
плату, а также сократить на-
грузку и численность детей 
в классах, началась ещё 29 
сентября. С 12 октября стач-
ка перешла в пассивную фа-
зу, учителя вернулись к ра-
боте. Однако 22 ноября свы-
ше 2600 педагогов вновь 
устроили акцию протеста, 
после того как профсоюз и 
министерство образования, 
науки и спорта разошлись 

во мнениях относительно 
основных претензий педра-
ботников. При этом толпа 
преподавателей собралась 
перед зданием сейма, что-
бы убедить депутатов выде-
лить больше средств на зар-
плату работникам сферы 
образования в 2024 году. 

 

А в столице Южной Кореи 
демонстрацию устрои-

ли животноводы, недоволь-

ные попыткой властей за-
конодательно запретить 
производство и торговлю 
мясом собак. В республике 
насчитывается около 3,5 тыс. 
ферм, где для этих целей 
выращивают около 1,5 млн 
представителей семейства 
псовых. Яства из собачати-
ны подают в более чем 3000 
ресторанах по всей стране. 
Из Сеула и некоторых круп-
ных городов подобные 

предприятия правительству 
удалось выдавить. Однако 
пристрастие к собачьему 
мясу сильнее всего ощуща-
ется в «непросвещённой» 
провинции, которая, судя 
по всему, без боя не отка-
жется от традиционного 
промысла и блюд, несмотря 
на обещанную властями 
компенсацию для всех, кто 
пострадает из-за грядущего 
запрета. 

Как рассказал участвовав-
ший в демонстрации пред-
седатель Корейской ассо-
циации собаководов Джу Ён 
Бон, в случае принятия до-
кумента миллионы собак 
окажутся на улицах страны. 
Акция завершилась массо-
вой дракой с полицией.  

Фото Рейтер. 

Вильнюс

Сеул

«Не дадим пере-
писать историю!» 
— под таким лозун-
гом в Калуге 5 де-
кабря прошла акция 
в День Сталинской 
Конституции. Горо-
жане держали в ру-
ках портреты И.В. 
Сталина.  

 

Конституция, принятая  
5 декабря 1936 года, за-
крепила победу социа-

лизма в СССР, установив, что 
социалистическая собствен-
ность на средства производ-
ства составляет экономиче-
скую основу Советского Сою-
за. Она ликвидировала все 
ограничения при выборах в 
Советы, установив всеобщие, 
прямые, равные и тайные вы-
боры во все Советы. 

Новая Конституция законо-
дательно гарантировала каж-
дому гражданину СССР: 

— право на труд и отдых; 
— право на бесплатное об-

разование; 
— право на бесплатное ме-

дицинское обслуживание; 
— право на бесплатное по-

лучение жилья; 
— право на обеспеченную 

старость и в случае потери 
трудоспособности; 

— право на свободное ве-
роисповедование. 

Иосифом Виссарионовичем 
Сталиным Союз ССР был 
определён как «социалистиче-
ское государство рабочих и 
крестьян, в котором вся власть 
принадлежит трудящимся го-
рода и деревни в лице Советов 
депутатов трудящихся». Он 
сам оттачивал формулировку 

ст. 2 Конституции, в которой 
говорилось: «Политическую 
основу СССР составляют Сове-
ты депутатов трудящихся, вы-
росшие и окрепшие в резуль-
тате свержения власти поме-
щиков и капиталистов и за-
воевания диктатуры пролета-
риата». Сталин был автором 

одиннадцати статей Консти-
туции и тщательно редакти-
ровал другие статьи проекта 
Основного Закона СССР. 

В ст. 142 Конституции СССР 
1936 года, как и во всех совет-
ских конституциях, подчёрки-
валось, что каждый депутат 
обязан отчитываться перед 

избирателями о своей работе. 
Система высших и местных 

представительных органов 
нашей страны выдержала 
проверку суровыми испыта-
ниями времени, особенно в 
период Великой Отечествен-
ной войны. В те годы посто-
янно действовал Президиум 

Верховного Совета, состоялось 
три сессии Верховного Совета 
(в июне 1942 г., феврале 1944 г. 
и апреле 1945 г.). На них был 
ратифицирован англо-совет-
ский договор о союзе в войне, 
утверждён бюджет страны, ре-
шены вопросы о предоставле-
нии союзным республикам 
права иметь свои войсковые 
формирования и действовать 
в сфере внешних сношений. 

Сейчас в стране нарастает 
кризис и усугубляется давле-
ние на Россию внешних про-
тивников. Власть превозносит 
«успехи» в экономике. Однако 
рост ВВП ничтожен. Объёмы 
производства сокращаются 
почти во всех сферах. Сниже-
ние реальных доходов граж-
дан продолжается.  

КПРФ обращается ко всем 
народно-патриотическим си-
лам России с призывом дать 
отпор нарастающей русофо-
бии и антикоммунизму, объ-
единить усилия в борьбе за 
восстановление социальной 
справедливости. 

Калужане возложили крас-
ные гвоздики к памятнику 
вождя мирового пролетариата 
Владимира Ильича Ленина. 

 
Марина КОСТИНА, 

первый секретарь Калужского 
горкома КПРФ,  

руководитель фракции КПРФ  
в городской Думе г. Калуги.

Сталин — это имя борьбы 
за справедливость

АО «Завод имени М.И. Ка-
линина», Ленинградская 
область 

Это было одно из старей-
ших предприятий в Ленин-
градской области (основано 
в 1869 году). В 1941-м завод 
имени М.И. Калинина — это 
ведущее производство в Се-
верном округе по изготовле-
нию снарядов для «катюш». 
С 1960 года на заводе выпус-
калась электроника для 
освоения советского космо-
са. С конца 1980-х произво-
дились бытовая электроника 
(до 20 тыс. магнитофонов в 
месяц), взрывные устройства 
для ПЗРК «Игла», взрыватели 
для установки «Град». Даже в 
1990-е завод смог освоить 
новые виды гражданской 
продукции (радиоприёмник 
«Чайка», ионизатор «Ион»). 

А потом начались пробле-
мы. Как раз в то время, когда 
страна активно «вставала с ко-
лен». А именно до 2015 года 
предприятие располагалось в 
центральной части Санкт-Пе-
тербурга на Васильевском ост-
рове. Затем питерские власти 
«попросили» производствен-
ные корпуса «на выход» в Ле-

нинградскую область. Ну а 
старые здания пошли с молот-
ка, доставшись в итоге некоему 
Игорю Орлову (предпринима-
телю из Ростова-на-Дону). 
Кстати, вместе со зданиями 
его добычей стали два бомбо-
убежища. По закону он обязан 
содержать их в надлежащем и 
пригодном к использованию 
виде. Поступил ли он так на 
самом деле — автору материа-
ла неизвестно. 

13 июля 2021 года завод 
имени Калинина был признан 
банкротом. Отметим, что бан-
кротство оборонного завода 
началось с иска от фирмы АО 
«РАМЭК-ВС» на сумму всего 
3,5 млн рублей (!). 

В настоящее время, на-
сколько можно судить, завод 
имени Калинина стоит, трудо-
вой коллектив разогнан, обо-
рудование (трудно восстано-
вимое по нынешним време-
нам) вывезено в неизвестном 
направлении. 

 
ОАО «Завод «Электропри-

бор», Москва 
Завод «Электроприбор» был 

построен в 1937 году, когда 
страна героическими усилия-

ми создавала индустрию, что-
бы победить в надвигавшейся 
войне. До самого последнего 
времени он выпускал и ре-
монтировал радиотехниче-
ские комплексы для Военно-
морского флота. 

А потом началось разруше-
ние завода. С начала 2011-го 
по 2017 год этим занимался его 
прежний генеральный дирек-
тор М.С. Эмиралиев — человек 
творческий, изобретательный 
и креативный. Как будто со-
шедший в мир прямо со стра-
ниц книг «Атлант расправил 
плечи», «Богатый папа — бед-
ный папа» или ещё с какого-
нибудь фундаментального тру-
да по жулиководству. Изобре-
тательность его не знала гра-
ниц. Он не платил налоги при 
помощи фирм-марионеток, 
заключал контракты, которые 
не собирался выполнять. 

Причём в случае контракта с 
минобороны иллюзию стрем-
ления его выполнить хотя бы 
попытались создать. Вместо 
полномасштабной замены 
электронного оборудования 
на морском аналоге ракетного 
комплекса С-300 — ЗРК «Форт» 
провели косметический ре-
монт. Вместо высококвалифи-
цированных специалистов с 
«Электроприбора» трудились 
гастарбайтеры с Украины. Их, 
кстати, тоже обманули с вы-
платой зарплаты. Но хоть ил-

люзию выполнения работ «эф-
фективные менеджеры» изоб-
разить не поленились. 

В случае же с контрактом с 
заводом ОПК РФ АО «Завод 
им. А.А. Кулакова» не сделали 
даже этого. То есть вообще не 
сделали ничего. Причём, как 
объясняли автору материала 
люди, имеющие отношение  
к данному предприятию, 
«Электроприбор» по специ-
фике своего производства за-
ведомо не имел и не мог 
иметь ни документации, ни 
оборудования, ни специали-
стов, необходимых для ис-
полнения взятых обяза-
тельств. Руководство завода 
им. А.А Кулакова не могло об 
этом не знать! Так что бюд-
жет «пилили», скорее всего, 
совместными усилиями. 

За контракт с минобороны 
М.С. Эмиралиев попал под суд 
и был признан виновным в 
хищении 48,8 млн рублей. По-
лучил три с половиной года 
лишения свободы, но был 
освобождён: ему зачли срок, 
отбытый в СИЗО и под до-
машним арестом. Отметим, 
что некоторым дают больше 
за кражу в магазине. Впрочем, 
власти сейчас, похоже, стре-
мятся возродить традицион-
ное общество. А в традицион-
ном обществе так и положено: 
простолюдина и барона нака-
жут за браконьерство в коро-

левском заповеднике очень 
даже по-разному. 

Отметим, что завод им. А.А. 
Кулакова получил от госу-
дарства субсидию, покрыв-
шую его убытки от невыпол-
нения «Электроприбором» 
сделки, однако мировое согла-
шение заключать не пожелал. 
Началось судебное разбира-
тельство, завершившееся бан-
кротством «Электроприбора». 
Далее эстафету М.С. Эмира-
лиева принял конкурсный 
управляющий — некий Лев 
Александрович Шляпин. От-
метим, что он был конкурс-
ным управляющим и на заво-
де имени М.И. Калинина. Есть 
такие «специалисты», очень 
востребованные рыночной 
экономикой. 

В настоящее время, по на-
шим сведениям, завод стоит. 
Трудовой коллектив (в 2018 го-
ду работало около 200 человек) 
практически полностью лик-
видирован. Кого-то сократили, 
кого-то вынудили уволиться. 

Отметим, что на заводе 
много нового оборудования, 
так как в 2016 году он прохо-
дил техническое перевоору-
жение. В настоящее время это 
оборудование ещё цело, но 
сколько будет оставаться та-
ковым, вопрос интересный. 
Во-первых, есть риск, что оно 
уедет куда-то далеко, вслед за 
оборудованием завода имени 
М.И. Калинина. Во-вторых, 
на предприятии есть сотруд-
ники, осуществляющие ра- 
боту по консервации, но...  

 
(Окончание на 2-й стр.)

Мы живём в непростое время. В условиях СВО 
вроде бы власти осознали значение оборонных 
предприятий. Но так ли всё благополучно на са-
мом деле? Давайте посмотрим повнимательнее.

НАЦИОНАЛЬНАЯ БЕЗОПАСНОСТЬ В ОПАСНОСТИ

Как курочат «оборонку»

9 770233 427776 43132
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ПАРЛАМЕНТСКИЙ ДНЕВНИК

Что гражданам 
пить, когда и где? Ре-
шение этих вопросов 
Госдума намерена 
предоставить регио-
нальным органам вла-
сти. Такова одна из 
идей проекта феде-
рального закона о так 
называемых наливай-
ках, который 5 декаб-
ря был принят в пер-
вом чтении. 

 

Законодатели не раз пы-
тались укротить «зелёно-
го змия», выписывая за-

кон «О государственном регу-
лировании производства и 
оборота этилового спирта, ал-
когольной и спиртсодержа-
щей продукции и об 
ограничении потребления 
(распития) алкогольной про-
дукции». Но этот «гад» всякий 
раз находил лазейку, чтобы 
выползти из сооружённой для 
него законодательной клетки. 

Ранее закон запретил со-
вмещать розничную торговлю 
крепкими спиртными напит-
ками с услугами общепита, то 
есть разливать эти самые на-
питки желающим «пригубить» 
тут же, не отходя от кассы. А 
между тем депутаты получают 
немало жалоб от жителей 
многоквартирных домов, вы-
ражающих недовольство тем, 

что обосновавшиеся в их до-
мах магазины розничной тор-
говли по ночам превращаются 
в «наливайки», причиняющие 
им немало беспокойства.  

Теперь субъектам Федера-
ции предоставлено право рас-
пространить этот запрет и на 
пиво, пивные напитки, сидр, 
пуаре и медовуху. Региональ-
ным законодателям предло-
жено подумать и о том, остав-
лять или нет в многоквартир-
ных домах кафешки, пивнуш-
ки и прочие забегаловки, а ес-
ли оставлять, то в какое время 
те смогут удовлетворять по-
требность страждущих. «Есть 
туристические места, опреде-
лённые местные традиции…», 
— обосновали необходимость 
здесь дифференцированного 
подхода парламентарии. К 
слову, только Чеченская Рес-
публика и Ингушетия вос-
пользовались предоставлен-
ным ранее правом полностью 
запретить торговлю спиртны-
ми напитками в местах обще-
пита. Остальные регионы к та-
ким радикальным решениям 
оказались не готовы.  

А вот вопрос качества сла-

боалкогольных напитков и их 
соответствия названиям 
остался за федералами. Зако-
нопроект предлагает устано-
вить с 1 апреля 2024 года сле-
дующие ограничения: не до-
пускается производство алко-
гольной продукции с добав-
лением этилового спирта, ес-
ли это не предусмотрено за-
конодательством РФ или тре-
бованиями госстандартов и 
технических регламентов; за-
прещается производство пив-
ных напитков из закупленно-
го пива; запрещается исполь-
зование в наименовании ал-
когольной продукции инфор-
мации, способной ввести в за-
блуждение потребителей от-
носительно её природы, со-
става, лечебных свойств и пр. 

Многое в законопроекте на-
веяно трагедией, происшед-
шей в июне этого года, когда 
жители нескольких регионов 
отравились напитком «Мистер 
Сидр», оказавшимся вовсе ни-
каким не сидром. Этот алко-
гольный суррогат, в котором 
были обнаружены в опасных 
пропорциях примеси метано-
ла и этилбутирата, унёс жизни 

46 человек, ещё 61 человек по-
страдал. 

Однако мало установить за-
прет, полагает Ренат Сулей-
манов. Проблема — в испол-
нении этих запретов, в конт-
роле за реализацией прини-
маемых мер. Играет на руку 
владельцам забегаловок мо-
раторий на проверки, добавил 
Николай Коломейцев. «Эти 
все громкие обсуждения за-
кончатся тем же, чем закон-
чилось и с вейпами», — пред-
рёк депутат. Мораторий на 
проверки продлён до конца 
2024 года. Алексей Курин-
ный считает, что мораторий 
не уместен там, где речь идёт 
о здоровье людей. По словам 
представителя правительства, 
сейчас «осуществляется дона-
стройка риск-ориентирован-
ного подхода, уточняются 
критерии, при которых можно 
будет обратиться в прокура-
туру для проведения провер-
ки». 

Действительно ли хотят на 
всех уровнях власти навести 
порядок с продажей алкоголя? 
Нина Останина продемон-
стрировала коллегам анало-

гичный законопроект, разра-
ботанный депутатами Саха-
линской областной думы, ка-
сающийся запрета реализации 
алкогольной продукции в ма-
газинах, расположенных в 
многоквартирных домах. Од-
нако департамент развития 
внутренней торговли мин-
промторга дал на него отри-
цательное заключение под 
предлогом того, что «алко-
гольная продукция является 
частью ассортимента таких 
магазинов... позволяет ком-
пенсировать торговую нацен-
ку на социально значимые то-
вары и делает такой магазин 
прибыльным». 

То, что этим вопросом оза-
ботилась Государственная ду-
ма, хорошо. Соавторами зако-
нопроекта выступили пред-
ставители всех фракций. За-
конопроект действительно 
нужный. Однако, заметил 
Виктор Соболев, он практи-
чески невыполнимый. Этих 
проблем вообще не возникало 
бы, если бы было реализовано 
предложение КПРФ об уста-
новлении госмонополии на 
производство и продажу ал-
коголя. 

 

В  часе политических за-
явлений на пленарном 
заседании Госдумы от 

фракции КПРФ выступил Ни-
колай Осадчий.  

 
Татьяна ОФИЦЕРОВА.

«Мистеру…»  
пригрозили законом

АДРЕСА СОПРОТИВЛЕНИЯ

Выступление депутата Госдумы коммуниста Николая ОСАДЧЕГО
5 декабря 1941 года началось контрнаступление 

Красной Армии под Москвой. Советские солдаты 
выдержали страшный натиск гитлеровской воен-
ной машины, а затем, пополнившись крепкими си-
бирскими дивизиями, нанесли разящий удар. Это 
был первый разгром фашистов в период развязан-
ной ими мировой войны. 

А в начале декабря 43-го, 80 лет назад, в Тегеране 
завершилась Конференция руководителей стран 
антигитлеровской коалиции: Союза Советских Со-
циалистических Республик, Соединённых Штатов 
Америки и Великобритании. 

Эта встреча в верхах обсуждала дальнейший раз-
гром гитлеровской Германии и была предопреде-
лена ходом событий Великой Отечественной вой-
ны, начиная с подвига под Москвой и Сталингра-
дом, и особенно в течение 1943 года. 

Советский Союз во главе со Сталиным тогда за-
ставил считаться с собой весь западный мир свои-
ми уверенными шагами и несокрушимым потен-
циалом! Сталинградская Победа, освобождение Ку-
бани и Ростова-на-Дону, Орловско-Курское сраже-
ние, Донбасская наступательная операция, осво-
бождение Кавказа — это всё 1943-й! После этих по-
бед Советского Союза и его Красной Армии всем 
стало ясно, куда идёт война и чем она закончится. 

Американский президент Франклин Делано Руз-
вельт ещё 28 апреля 1942 года заявлял: «Русские 
войска уничтожили — и продолжают уничтожать 
— больше живой силы, самолётов, танков и пушек 
нашего общего неприятеля, чем все остальные 
Объединённые Нации, вместе взятые». 

Приведу ещё слова Рузвельта (из его выступления 
28 июля 1943 года): «Под руководством маршала 
Сталина русский народ показал такой пример люб-
ви к Родине, твёрдости духа и самопожертвования, 
какого ещё не знал мир. После войны наша страна 
всегда будет рада поддерживать отношения добро-
соседства и искренней дружбы с Россией, чей на-
род, спасая себя, помогает спасению всего мира от 
нацистской угрозы». 

И ещё: «Кампании, проведённые Красной Арми-
ей в Европе, сыграли решающую роль в поражении 
Германии». Так говорил Дуайт Дэвид Эйзенхауэр, 
главнокомандующий Вооружёнными силами со-
юзников в Европе (позже президент США). 

Но откуда взялась эта мощь, эта могучая сила? 
Те, кто верит истории, знают, что основы нашей 
победной поступи заложила ленинско-сталинская 
модернизация 1930-х годов, строительство 9 тысяч 
новых предприятий, развитие мощной промыш-
ленной базы на Урале и в Сибири, культурная ре-
волюция, колхозный строй, дружба народов, идей-
ное единство и реальное сплочение общества. 

Но нужно понимать, что смысл ленинско-ста-
линской модернизации был не только в том, чтобы 
превратить страну в мощную военно-промышлен-
ную державу, но и в том, чтобы создать условия 
для достойной жизни каждого человека. 

Эти основы нашего государственного строя были 

закреплены в Конституции Союза Советских Со-
циалистических Республик, Сталинской Конститу-
ции, 5 декабря 1936 года, 87 лет назад. 

К сожалению, есть те, кто по каким-либо причи-
нам не видит огромной роли Ленина и Сталина в 
развитии нашей страны и всего мира. Но мир 
давно уже дал оценку — не тот «мир», что цепляется 
за старый несправедливый миропорядок, а тот, ко-
торый вместе с нами строит новый многополяр-
ный. И мы вновь напоминаем: Победа над герман-
ским нацизмом неотрывна от Красного знамени с 
советской символикой, от идей Ленина и руковод-
ства Сталина. Так воздвигнута наша история, и, хо-
тя есть желающие её переврать, это не удастся, ис-
торию не переделать! 

Сегодня, как и всегда, для нас исключительно 
важны духовные скрепы общества. Они не возни-
кают «по щелчку», ни с того ни с сего; они вырас-
тают из великой истории Отечества! Мы, все нахо-
дящиеся в этом зале, — дети и внуки поколения 
победителей, и наша роль — в передаче духа и 
смысла Победы следующим поколениям! 

Да, в период разрушения Советского Союза пат-
риотизм пытались отправить на задворки поли-
тики. Но, вопреки этому, патриоты-государствен-
ники, которых в начале 1990-х клеймили как 
«красно-коричневых», сосредоточились благодаря 
твёрдой позиции КПРФ и неустанной работе ли-
дера партии, и в том числе — через Русский на-
циональный собор. Патриотическое сознание пи-
талось изгнанием НАТО из Феодосии и защитой 
Южной Осетии, возвращением Крыма и Севасто-
поля в состав России и теперь укрепилось — с на-
чалом специальной военной операции — в защиту 
Русского мира, против неонацизма и агрессии 
«глобалистов»! 

Мы все видим, что национально-государствен-
ные интересы, их осознание — это большая сила 
для сплочения граждан. Но ещё большая сила — 
это социальная справедливость, от справедливой 
избирательной и судебной системы до доступной 
медицинской помощи и образования для всех. 
Связь государственного патриотизма и социали-
стических начал жизненно необходима для Победы 
России. Это — главное сегодня! 

Наша страна сейчас занимает места в конце пер-
вой сотни государств — по продолжительности 
жизни и по показателям здоровья населения. А мы 
никак не найдём средств для повышения зарплаты 
медикам и лекарственного обеспечения граждан! 
Не выполняется и поручение президента об общем 
объёме финансов здравоохранения до 5 процентов; 
мы постоянно, кроме ковидного года, имеем менее 
4 процентов. Обратите внимание: рост расходов 
по разделу «Здравоохранение» в бюджете следую-
щего года всего 5,5 процента, и это при инфляции 
не менее 7 процентов! 

В последние 30 лет рождаемость в России усту-
пала смертности в среднем по полмиллиона чело-
век в год. За последние три года население умень-

шилось на 2,3 миллиона. Вдобавок сегодня у нас 
самая низкая рождаемость со времени 1990-х. 

Даже в сельской местности наблюдается стреми-
тельное сокращение числа многодетных семей. 
Одна из причин — урезание финансов для госпро-
граммы комплексного развития села. Наша фрак-
ция настаивает на её полной реализации! 

Несправедливость, кроме того, являет себя в 
низких пенсиях, нищенской жизни «детей войны» 
и в трудностях многодетных семей. А с другой 
стороны — в гигантских прибылях монополий и 
банков, в нежелании крупного капитала поде-
литься и так далее. 

Мы настаиваем на принятии законов о много-
детных семьях и «детях войны» и на повышении 
НДФЛ для самых богатых! 

Программа Победы, выдвигаемая КПРФ, предпо-
лагает смену курса развития. Эта Программа под-
держана Орловским форумом и подтверждена 
практическими результатами работы народных 
предприятий и регионов, которыми руководят 
представители КПРФ. 

Главные пункты: национализация стратегически 
важных отраслей; долгосрочное социально-эконо-
мическое планирование; отстранение олигархии 
от управления экономикой; кардинальный рост 
инвестиций в экономику высоких технологий, в 
науку, образование, медицину и здравоохранение; 
прекращение вывода капитала из страны; под-
держка народных и коллективных предприятий; 
рост благосостояния и широкий доступ большин-
ства к ценностям культуры. 

Эти требования отражены и в ноябрьском обра-
щении ЦК КПРФ «В будущее — с Лениным» (к 100-
летию памяти В.И. Ленина). Документ многоплано-
вый и заслуживает, чтобы его читали очень внима-
тельно. Выделю, с учётом времени, два момента. 

Первый. При Временном правительстве в 1917 
году старое государство разрушилось. Возрождение 
государственности — на новой основе — обеспечи-
ли декреты Ленина. Был предложен путь к соеди-
нению распавшихся осколков в государство нового 
типа — Союз Советских Социалистических Респуб-
лик. Страну вновь собрали воедино: мирно, демо-
кратично, Съездом Советов. И историческая пре-
емственность выглядит именно так: РСФСР — СССР 
— Российская Федерация. Таким образом, Ленин 
стал отцом-основателем и нынешней российской 
государственности. 

И второй момент. Юрий Гагарин говорил: «Чтобы 
подняться к звёздам, мало разорвать путы земного 
притяжения — нужно было сбросить оковы, в кото-
рых томились до Октября труд, разум, душа чело-
века! … Штурм космоса начался не 12 апреля 1961 
года... Всё началось с выстрела «Авроры». 

Мы убеждены: в наши дни назрел новый поворот 
России к социалистическим принципам. Он жиз-
ненно необходим для нашей Победы — над всеми 
вызовами, внешними и внутренними. И он обяза-
тельно произойдёт!

Художественно-эстетическое 
отделение ДШИ №8 более 25 лет 
находится на первом этаже Смолен-
ского государственного института 
искусств (СГИИ), у которого аренду-
ет свои классы. В художественной 
школе обучается 60 детей и подро-
стков в возрасте 10—16 лет. В кон-
це ноября руководство вуза сообщи-
ло, что в январе 2024 года на первом 
этаже произведут ремонт, а затем 
в этих обновлённых классах будет 
размещаться Школа креативных ин-
дустрий. Поэтому художественную 
школу просят освободить арендуе-
мые помещения.  

 

Естественно, ученики и их родители, 
а также преподаватели не согласи-
лись с таким решением ректора 

СГИИ. Граждане стали писать гневные 
посты в соцсетях, записали видеообра-
щения, отправили возмущённые письма 
городским и областным властям. 

«Художественное отделение ДШИ №8 
является единственным учебным зве-
ном, дающим возможность детям по-
лучить начальное художественное об-
разование в Промышленном районе го-
рода. Мы, родители, исправно оплачи-
ваем обучение.  

Чтобы поступить в эту школу, наши 
дети прошли вступительные испыта-
ния, многие здесь учатся уже несколько 
лет, а некоторые готовятся к защите 
выпускных аттестационных работ. У 

многих — в планах продолжить обуче-
ние по художественным специально-
стям. Наши дети участвуют и становятся 
победителями в различных престижных 
конкурсах. Школу знают в других горо-
дах. Нельзя открывать новое учебное 
заведение, выгоняя на улицу детей, ко-
торые уже учатся и строят планы на 
дальнейшее обучение!» — говорится в 
одном из писем родителей.  

Чиновники смоленской городской ад-
министрации попытались успокоить 
возмущённых родителей и преподава-
телей, сообщив, что «для занятий худо-
жественной школы будет подобрано но-
вое помещение, находящееся недалеко 
от школы, и только после этого прекра-
тятся занятия в этом здании».  

Однако это заявление только накали-
ло обстановку, так как граждане увере-
ны в наличии документа за подписью 
ректора СГИИ, где якобы говорится, что 
с января 2024 года занятия в школе бу-
дут невозможны. А как же быть с про-
должением обучения? Ведь за остав-
шееся время нельзя найти подходящее 
помещение и оборудовать его, недо-
умевают родители и преподаватели. 

Наша редакция будет следить за даль-
нейшим развитием этого конфликта, 
который произошёл из-за непрофес-
сионализма чиновников.  

 
Дмитрий ТИХОНОВ, 

соб. корр. «Правды». 
г. Смоленск.

ПОКУШЕНИЕ НА ШКОЛУ

Художественный 
конфликт 

 
В Смоленске развивается серьёзный скандал,  

связанный с закрытием единственной художественной 
школы в одном из районов города

Нет — политическим 
репрессиям!

Т ак, на днях в Санкт-Пе-
тербурге состоялось за-
седание «круглого сто-

ла» на тему «Против полити-
ческих репрессий в России», в 
котором приняли участие 
представители «Левого фрон-
та», КПРФ, ОКП, РКРП и дру-
гих организаций.  

Проведение «круглого сто-
ла» его участники рассматри-
вают как акцию солидарности 
и протеста против политиче-
ских репрессий, в частности, 
против уголовного преследо-
вания участников так назы-
ваемой уфимской пятёрки 

(Дмитрия Чувилина, Павла 
Матисова, Рината Буркеева, 
Юрия Ефимова и Алексея 
Дмитриева), которых за изу-
чение марксизма обвинили в 
создании «террористического 
сообщества» по ч. 2 ст. 205.4 
УК РФ. Якобы в процессе изу-
чения трудов Маркса и Ленина 
они готовили силовой захват 
власти. Доказательством, по 
мнению экспертизы, являют-
ся периодически звучащие в 
выступлениях членов марк-
систского кружка «призывы к 
социалистической революции 
и установлению советской 
власти».  

Выступившие на «круглом 
столе» подчеркнули, что обви-
нительный приговор по дан-
ному делу может создать опас-

ный прецедент, когда сторон-
ников социализма будут при-
влекать к ответственности яко-
бы за намерение насильствен-
ного свержения существующе-
го конституционного строя, а 
«пропаганду революции в ле-
нинском понимании» квали-
фицировать как экстремизм.  

Участники «круглого стола» 
призвали накануне начала су-
дебного процесса, намеченно-
го на 8 декабря, организовать 
акции солидарности, распро-
странение листовок и направ-
ление петиций в органы вла-
сти с требованием прекраще-
ния дела «уфимской пятёрки» 
и освобождения политических 
заключённых в России.  

Пресс-служба  
«Левого фронта».

НАЦИОНАЛЬНАЯ БЕЗОПАСНОСТЬ В ОПАСНОСТИ

(Окончание.  
Начало на 1-й стр.) 

 
В здании завода уже вторую 
зиму нет отопления, крыша те-
чёт. Часть станков (а именно 
станки с ЧПУ, имеющие закры-
тые корпуса) опечатаны, и осу-
ществлять уход за ними, их 
правильную консервацию, не-
возможно. В таких условиях ра-
бочие части станков могут на-
чать ржаветь. 

Впрочем, в последнее время 
появились некоторые шансы на 
изменение ситуации с «Элек-
троприбором». Дело в том, что 
происшедшее получило боль-
шую огласку. В итоге государст-
венные органы не смогли не 
отреагировать: завод посетила 
большая комиссия Генпрокура-
туры, и 5 октября 2023 года Ар-
битражный суд города Москвы 
по требованию Генпрокуратуры 
признал сделку между завода-
ми «Электроприбор» и им. А.А. 
Кулакова (собственно, и при-
ведшую к банкротству) ничтож-
ной. 8 ноября Арбитражный суд 
отстранил Л.А. Шляпина. При-
чинами отстранения стали и 
его несоответствие требова-
ниям к данной должности (не-
достаток стажа на оборонном 
предприятии), и его действия в 
должности управляющего. 

Наша редакция следит за раз-
витием событий. 

 
ФГУП «Машзавод им. Ф.Э. 

Дзержинского», Пермь 
ЗиД — стратегическое пред-

приятие, работающее на нужды 
СВО в три смены. А ещё ЗиД — 
банкрот. Первая остановка про-
изошла в 2019-м (после иска 
налоговой инспекции). Работ-
ники получили уведомления о 
сокращении. Было официально 
объявлено о будущей застройке 
квартала элитной недвижи-
мостью. 

Но что-то пошло не по плану 
ликвидаторов. А именно нача-
лись акции протеста, органи-
зованные работниками и вете-
ранами ЗиДа, коммунистами, 
патриотической обществен-
ностью. В итоге завод был снова 
запущен. Однако процедура 
банкротства продолжалась. 

Кстати, в качестве конкурс-
ного управляющего мы снова 
видим... Угадайте-ка кого? Пра-
вильно, Шляпина! Вот он снова, 
наш «герой». В апреле 2023-го 
он продал завод фирме «ПСК 
«Спецпректстрой»» (орфогра-
фия названия сохранена. — 
А.З.). В активе фирмы на тот 
момент были: возраст 2 годика, 
ноль прибыли за прошлый год, 
ноль опыта работы в оборонке, 
отсутствие на момент подачи 
заявки на участие в торгах, ли-
цензии на работу с вооруже-

ниями. Лицензия была получе-
на за два дня до покупки, при-
чём оформлена она была уже(!) 
на территорию ЗиДа. 

Как же этой фирме могли 
продать стратегический завод? 
А она имела в активе ещё кое-
что, а именно являлась дочер-
ней конторой ООО АПХ «Доро-
ничи», принадлежащей некое-
му олигарху К.М. Гозману. А 
Константин Маркович Гозман 
имел в своём подчинении фир-
му ООО «Железно финанс» 
(специализация — снос под за-
стройку), а также родство и де-
ловое сотрудничество с Леони-
дом Яковлевичем Гозманом, 
тем самым, который иноагент. 

В итоге снова начались акции 
протеста и пошла огласка, ско-
рее всего гораздо большая, чем 
изначально ожидали господа 
менеджеры и бизнесмены. В 
результате Генпрокуратура по-
дала иск в Арбитражный суд 
Пермского края. Перед самым 
судом минпромторг отозвал 
выданную фирме «Спецпрект-
строй» лицензию на производ-
ство боеприпасов, вследствие 
чего конкурсный управляющий 
господин Шляпин был вынуж-
ден объявить о расторжении 
сделки с этой конторой. 

В ходе суда всплыли доку-
менты, показывающие, что у 
«Спецпректстроя» вообще не 
было своих работников. За них 
выдавали сотрудников «Элек-
троприбора». В декабре 2022 
года пермскими властями были 
внесены изменения в генплан 
и в правила землепользования 
и застройки Перми, разрешаю-
щие жилую и коммерческую 
застройку территории завода 
им. Ф.Э. Дзержинского. 

В мае 2023 года, когда ЗиД 
уже работал в три смены на 
«оборонку», строительная ком-
пания «Железно» производила 
расчёты стоимости строитель-
ства жилья на территории за-
вода. Отметим, что 25 сентября 
2023 года во время судебного 
заседания Генпрокуратура по-
требовала изъять ЗиД в доход 
Российской Федерации, а долги 
списать. 

Но 18 октября 2023 года тре-
бования прокуроров смягчи-
лись. Теперь они были необхо-
димы только для признания 
сделки ничтожной. Они заяви-
ли, что это нужно для будущей 
защиты ЗиДа. Отмену требова-
ний передать предприятие го-
сударству представитель проку-
ратуры объяснил тем, что рань-
ше это было нужно для защиты 
ЗиДа, а теперь этого уже не тре-
буется (почему не требуется, ни-
кто из слушателей не понял, но, 
возможно, поняли другие участ-
ники процесса. — А.З.). 

А ещё по ходатайству проку-

ратуры дальнейшие заседания 
суда будут проходить в закры-
том режиме. Л.А. Шляпин за-
явил, что целиком поддержи-
вает изменение иска прокура-
туры, потому что для выполне-
ния оборонного заказа завод 
должен получить инвестиции, 
а значит, его нужно быстрее 
продать. 8 ноября суд пол-
ностью отказал в иске Генпро-
куратуре. И сейчас завод снова 
выставлен на торги. 

Подчеркнём: указанные слу-
чаи не единичные. В настоящее 
время в открытых источниках 
есть информация о том, что на-
ходятся под прямой угрозой 
уничтожения или уже уничто-
жены как минимум 20 оборон-
ных предприятий. 

 
Зачем это делается? 
Есть мнение, что действует 

следующая схема. Допустим, в 
некоем концерне имеется за-
вод с налаженной производ-
ственной линией, выпускаю-
щий что-то крайне нужное для 
обороны РФ. И государство это 
покупает по определённым 
расценкам. А потом завод взял 
и «накрылся», возможно, с 
чьей-то помощью. Но то, что 
выпускал завод, было очень 
нужно. Предприятий-дублёров 
у нас в стране практически не 
осталось: их ещё раньше по-
закрывали. В итоге этому кон-
церну даётся финансирование 
на освоение новой продукции, 
в смысле, той самой, старой 
продукции, которую выпускал 
замученный завод, но уже на 
новом производстве. 

В чём тут смысл? В том, что 
на освоение новой продукции 
концерну дадут некую сумму 
денег, рассчитанную уже со-
всем по другим расценкам. Это 
будет существенно больше, чем 
то, что дают на продолжение 
выпуска уже освоенной про-
дукции. 

Правда, возобновить выпуск 
продукции выйдет далеко не 
сразу, и скорее всего новая про-
дукция (за счёт отсутствия на 
новом месте устоявшейся тех-
нической культуры изготовле-
ния данного изделия) будет по 
крайней мере какое-то время 
хуже, чем была на прежнем за-
воде. И перебои в поставках тоже 
будут. Временные — как мини-
мум. Но кого это волнует? Явно 
не организаторов таких схем. 

 
Что делать? 

Примеры ЗиДа и «Электро-
прибора» показывают, что 
большие деньги, особенно до-
бываемые столь скандальным 
образом, шума не любят. Оглас-
ка, особенно совмещённая с ак-
циями протеста, способна за-
ставить власти действовать в 
правильном направлении. Но 
движение надзорных органов в 
нужном направлении бывает 
очень нестойким, поэтому 
после первых успехов бдитель-
ность терять нельзя. 

 
Александр ЗИМБОВСКИЙ.

В разных городах 
страны продолжаются 
акции «Левого фронта» 
в защиту сторонников 
социализма, которые 
сегодня подвергаются 
репрессиям. 

q Кадр из видеообращения родителей и преподавателей.

Как курочат 
«оборонку»

«ВТОРАЯ БЕДА» РОССИИ

Асфальт в сугробе 
В Рязани дорожные службы, вероятно, 

с нетерпением ждали снегопадов. Иначе 
как объяснить то, что снег только лёг на 
землю, как дорожники принялись уклады-
вать асфальт прямо в сугробы. 

Фотографией такой работы поделился с 
порталом РЗН.инфо местный житель, ко-

торый был крайне возмущён ситуацией. 

«Спасибо администрации города за 
укладку асфальта! Прямо на снег! Стараются! 
Трудяги! Ни стыда, ни совести!» — высказался 
горожанин. 

Стоит отметить, что фотография была сде-
лана в микрорайоне Кальное, на тротуаре ули-
цы Кальной, напротив школы №73 со стороны 
гаражей. 

runews.ru 
Подготовил Владислав ГОНЧАРОВ.



37 декабря 2023 года    l    №134 (31483)

НА БЕЛОРУССКОМ РУБЕЖЕ

В очередных бессмыслен-
ных посиделках, уже на-
званных их самонаде-

янными организаторами «ис-
торическими и судьбоносны-
ми», приняли участие около 150 
политических бомжей из раз-
личных экстремистских ини-
циатив и недопартий, в том 
числе непримиримых врагов, с 
пеной у рта обвиняющих всех и 
каждого в работе на ФСБ и КГБ, 
а также в личном обогащении 
за счёт остальных. 

Место и дата проведения кон-
ференции «Шлях да волі» («Путь 
к свободе») оставались не-
известными до самого послед-
него момента. Трусоватые кон-
спирологи, возомнившие себя 
деятелями планетарного мас-
штаба, опасались, что по геоло-
кации мобильных телефонов и 
деталям интерьера помещения, 
где проходила сходка, их не 
только оперативно вычислят, 
но и прихлопнут, словно тара-
канов, каким-нибудь «калиб-
ром» издалека. На входе в зда-
ние всех дотошно проверили 
металлоискателем, вывернув 
карманы у каждого. Ничего уди-
вительного: от маргинального 
сброда, поголовно состоящего 
из предателей и уголовников, 
можно ожидать чего угодно. 

Организаторы честно при-
знались: на такое число участ-
ников они не рассчитывали. 
Оно и понятно: скучно и оди-
ноко томными зимними вече-
рами не только «калиновцам» в 
глубоком тылу. В просторном 
зале, обезображенном коллабо-
рантскими тряпками, буравили 
недоверчивыми взглядами друг 
дружку представители интер-
национального легиона ВСУ, 
движения «Вольная Беларусь» 
со своим 79-летним светочем 
З. Позняком, вильнюсского 
«офиса Тихановской», «объеди-
нённого переходного кабине-
та», Координационного совета 
оппозиции, «народного анти-
кризисного управления», а так-
же других экстремистских ша-
рашек, жадно присосавшихся к 
спонсорскому корыту. 

Сборище стартовало в луч-
ших нацистских традициях: с 
торжественного выноса бело-
красно-белой ветоши под пес-
ню «Погоня» и украинский го-
сударственный гимн. Не обо-
шлось и без традиционных 
кричалок вроде «жыве Бела-
русь» и «слава Украине», звуча-
щих в унисон с искалеченными 
судьбами и разбитыми надеж-
дами жертв самообмана. 

«Нацлидер» С. Тихановская, 
которая так и не нашла общего 
языка с «калиновцами», не 
рискнула появиться на публике 
живьём, ограничившись он-

лайн-трансляцией и привет-
ствием по видеосвязи, где при-
звала белорусов активнее при-
соединяться к добровольцам, 
пообещав им моральную под-
держку во всех начинаниях из 
безопасного далёка. Дистан-
ционный формат участия «ли-
дера демсил» породил в кулуа-
рах роптания и лишний раз по-
казал, что делить свои, пусть и 

виртуальные, полномочия, она 
не намерена. На это прямо на-
мекал и другой красноречивый 
факт: от «офиса Тихановской» 
и «объединённого переходного 
кабинета» в Киев были коман-
дированы третьеразрядные фи-
гуры А. Лебедько и Г. Манько, а 
не, скажем, заместитель по не-
докабинету П. Латушко или 
«министр иностранных дел»  
В. Ковалевский. 

По многолетнему обычаю к 
рядам исторических поражен-
цев примкнула в онлайн-режи-
ме из Канады 87-летняя глава 
рады мифической Белорусской 
Народной Республики И. Сур-
вилла, назвавшая кодлу иска-
риотов «гордостью нации». 

 

После приветственной 
тошнотворной бравады 
диванные борцы с «ре-

жимом Лукашенко» наконец 
приступили к тому, ради чего и 
собрались: обсуждению «стра-
тегии по освобождению стра-
ны». Первым вылез на трибуну 
некий доморощенный психиатр 
из движения «Супраціў» («Со-
противление») Д. Щигельский, 
годами раздающий бестолко-
вые советы из США. По его мне-
нию, у «белорусов, оккупиро-
ванных Россией, нет другого пу-
ти, кроме как объединиться и 
формировать силу, с которой 
бы считались белорусские вла-
сти», а не плодить и дальше «за-
явления и декларации». 

Театрально озабоченный 
судьбой преданной Родины,  
Д. Щигельский признал, что на-
деяться на «окно возможно-
стей» бесполезно, поэтому нуж-
но «наладить диалог между дем-
силами» и приступить к «созда-
нию политического государст-
ва» в виде различных структур, 
присущих ему, а потом «пере-
ходить к переговорам с режи-
мом», но «без Лукашенко». При-
нуждать власти к «деоккупа-
ции» покинутого Отечества не-
годяй собирается с помощью 
политических, санкционных и 
даже силовых методов. 

Однако прежде чем предла-
гать подобный план, неучу  
Д. Щигельскому, не усвоившему 
исторических уроков, следовало 
бы поднабраться печально- 
го опыта у приснопамятной  
И. Сурвиллы с её недогосударст-
вом БНР на балансе западных 
кураторов. Заокеанские мечта-
тели, оторванные от народа, уже 
более 100 лет пребывают в про-

крастинации, которой не избе-
жал даже дипломированный 
психиатр Д. Щигельский. 

Замкомандира «полка Кали-
новского» В. Кабанчук под 
аплодисменты собравшихся за-
явил, что «рашистский режим 
Лукашенко никогда не уйдёт по 
своей воле, поэтому следует го-
товиться к рукопашной». А пе-
ред решающей схваткой — 
«усилить санкционное давле-
ние на лукашенковский бизнес 
и военную промышленность», 
«провести акции гражданского 
неповиновения на территории 
страны в координации с сило-
вым блоком оппозиции для 
сдерживания и разрушения ло-
гистических и промышленных 
возможностей кооперации 
предприятий белорусского и 
российского ВПК». 

И то и другое мерзавцы уже 
пытались сделать, причём не-
однократно. И потерпели со-
крушительный крах, так и не 
поняв, почему у них ничего не 
получается. С отсутствием ре-
альной поддержки у народа 
строптивые предатели сми-
риться не могут и продолжают 
упорно биться головой о стену, 
выдавая желаемое за действи-
тельное. Более того, бесноватый 
В. Кабанчук предлагает «осво-
бождённому народу» и «лука-
шистам» не мир и стабиль-
ность, а «люстрацию и тюрьму», 
как и нынешнему президенту, 
голословно обещая «не захва-
тывать власть и не превращать-
ся в военную хунту». 

Член «объединённого пере-
ходного кабинета» и глава 
«миссии демократической Бе-
ларуси в Киеве» по совмести-
тельству Г. Манько деловито по-
рассуждал о важности «систе-
матизации информации о чи-
новниках и силовых структу-
рах, чтобы чётко понимать 
сильные и слабые стороны вла-
стей». Пока же с этим дела об-
стоят не ахти, как и с созданием 
«координационного центра по 
освобождению Беларуси». 
Правда, каким именно образом 

недокабинет С. Тихановской со-
бирается её «освобождать»,  
Г. Манько не сказал даже в об-
щих чертах. Ничего внятного 
никто не услышал от него и о 
том, готова ли свора «нацлиде-
ра» ради общих целей объеди-
ниться с кем-то на равных. 

Никакой конкретики не про-
звучало и в речах представите-
ля движения «Вольная Бела-
русь» П. Усова, кроме давно из-
вестного: «мы переоцениваем 
собственные силы и не пони-
маем своих слабостей», «нужно 
создавать количественную и 
качественную силу для давле-
ния на режим», «без внутренней 

консолидации мы не победим 
Лукашенко». 

Начальник Координационно-
го совета оппозиции А. Егоров 
считает, что в «освобождении 
страны без помощи союзников 
не обойтись». Беглые холуи упо-
вают на ЕС и США в построении 
«демократического государст-
ва» по примеру Украины. 

 

Самое интересное нача-
лось после выступлений 
ораторов. В зале разгоре-

лось бурное обсуждение услы-
шанного: не без ожесточённых 
споров и громких заявлений о 
нелегитимности С. Тиханов-
ской и её «кабинета». Пытливых 
участников сразу нарекали 
«провокаторами» и осаживали, 
но те, разгорячившись в пере-
палках, сдаваться не собира-
лись и стояли на своём, требуя 
чёткого и внятного ответа на 
вопрос: готовы ли «демсилы» 
на самом деле объединиться 
или будут и дальше заниматься 
одной говорильней на потеху 
«режиму Лукашенко»? Голоса 
тонули в общем хоре и сходили 
на нет. Было очевидно: поша-
говый план «освобождения Бе-
ларуси» по-прежнему находит-
ся лишь в больном воображе-
нии присутствующих. 

Как ни тужились организато-
ры сборища, вторых Вискулей 
из него не получилось. Камнем 
преткновения стали «меморан-
дум конференции» и «обраще-
ние к свободным народам ми-
ра», которые собирались под-
писать как минимум члены орг-
комитета: движение «Вольная 
Беларусь», «объединённый пе-
реходный кабинет», «народное 
антикризисное управление», 
«офис Тихановской», Координа-
ционный совет оппозиции и 
прочие виртуальные структуры. 
Работа над итоговыми докумен-
тами кипела два месяца, но ко-
гда дело дошло до их подписа-
ния, внезапно оказалось, что 
они почти ни с кем не согласо-
ваны. А в зале о них вообще ни-
кто слыхом не слыхивал. 

Пришлось зачитать и только 
после этого приступить к под-
писанию филькиных грамот. 
Первым это сделал командир 
«полка Калиновского» Д. Про-
хоров. Затем поставить свою 
подпись попросили советника 
«офиса Тихановской» А. Лебедь-
ко, но тот, к удивлению всех, 
заявил, что не имеет полномо-
чий подписывать документы. 
Не сделал этого по тем же при-
чинам и Г. Манько. Главарь 
Координационного совета оп-
позиции А. Егоров поставил 
свою подпись, но с оговоркой: 
«за документ должны проголо-
совать другие члены совета». 

В зале поднялся ор: «Что за 
представителей вы присылаете, 
которые не могут подписывать 
документы?!» Между тем гуру 
белорусских националистов  
З. Позняк поначалу также отка-
зывался подписывать предло-
женные бумаги, поскольку у не-
го были замечания по тексту, 
вплоть до грамматических оши-
бок. Однако после долгих угово-
ров он великодушно согласился 
поставить под ним свой авто-
граф. В итоге оргкомитет решил 
разослать вариант с правками 
всем участникам сходки и в 
течение двух недель его подпи-
сать, эпическим финалом чего 
должны стать «или большая 
честь, или большой позор». 

Что касается содержания до-
кумента, то он изобилует лишь 
стандартными декларациями: 
«принимаем обязательство все-
сторонне поддерживать и уси-
ливать белорусское националь-
но-освободительное движе-
ние», «использовать все силы и 
средства для освобождения Бе-
ларуси от гибридной оккупа-
ции», «поддерживать белорус-
ских добровольцев, борющихся 
с рашизмом и режимом Лука-
шенко» и пр. «Обращение к сво-
бодным народам мира» также 
составлено в пафосном стиле с 
призывами «поддержать», 
«усилить», «создать» и грозным 
обещанием «народного восста-
ния в качестве последнего сред-
ства против тирании». 

Ничего нового. Сплошное со-
трясание воздуха. И выход из 
этого тупика не просматрива-
ется. На публике — раздрай, в 
кулуарах — ещё хуже. Разбив-
шись на кучки, каждый норовит 
вылить на соперника лохань с 
помоями поёмче. Ради общих 
целей и задач никто не готов 
поступиться личными интере-
сами, позабыть обиды и поуба-
вить непомерные амбиции. А 
главное — распрощаться нако-
нец с иллюзиями, признать по-
ражение и наполнить жизнь со-
зидательным смыслом. Если 
этого не сделать, перспектива у 
безумцев только одна: не «но-
вая Беларусь», а длительное 
принудительное медикамен-
тозное лечение в условиях тю-
ремного стационара. 

 
Леонид КАЙДАНОВСКИЙ.

Маясь от безделья и невостребованности томными зимними 
вечерами, тиктокеры из «полка Калиновского», входящего в состав 
ВСУ, собрали в Киеве «политэмигрантское» шапито, дабы наконец 
«объединить все демократические силы и вместе разработать 
стратегию освобождения Беларуси» от «режима Лукашенко».

Игрища безумцев

Больше всего пострадали дети

Дополнительный показа-
тель бедности, который 
измеряет, достаточно ли 

у людей ресурсов для удовле-
творения потребностей, вы-
рос на 4,6 процентных пункта 
в 2022 году по сравнению с 
годом ранее. 

Уровень детской бедности 
поднялся с 5,2 процента в 
2021-м до 12,4 процента в 
2022 году. Это самый большой 
рост с 2009 года, когда бюро 
начало отслеживать данный 
показатель. 

По данным аналитического 
Центра бюджетных и полити-
ческих приоритетов, число 
американцев, живущих в бед-
ности, увеличилось на 15,3 
млн человек. 

«Рост уровня бедности, са-
мый большой за последние 50 
лет как в целом, так и среди де-
тей, подчёркивает решающую 
роль, которую политический 
выбор играет в вопросе уровня 
бедности и тягот населения в 
стране», — заявила президент 
центра Шэрон Пэрротт. 

По её словам, причиной рез-
кого роста детской бедности 
стало прекращение действия 
расширенной федеральной на-
логовой льготы на детей в 2022 
году. Эксперт настоятельно 
призвала законодателей вер-
нуть эту меру поддержки. 

 
q Бездомный под дождём в 
центре Лос-Анджелеса.  

Фото Синьхуа.

Уровень бедности в США в 2022 году вырос до 
12,4 процента, а среди детей показатель увеличился 
более чем в два раза по сравнению с 2021 годом. Об 
этом, как сообщает Синьхуа, говорится в недавнем 
докладе Бюро переписи населения США.

СОФИЯ. Президент Болгарии Румен Радев наложил вето на закон 
о ратификации соглашения между болгарским МВД и минобороны 
Украины о безвозмездной поставке Киеву списанной бронетехники. 
По словам лидера страны, депутаты недостаточно знакомы с конкрет-
ными параметрами пожертвования, что не позволяет им объективно 
оценить, является ли предоставленная техника ненужной. Как полагает 
Радев, бронемашины могли бы быть использованы для охраны грани-
цы Болгарии и оказания помощи населению в случае стихийных бед-
ствий и аварий, в том числе в труднодоступных районах.  
ДЕ-МОЙН. Бывший президент США Дональд Трамп считает, что 

единственное угрожающее Земле глобальное потепление — послед-
ствия ядерного конфликта. Такое заявление политик сделал в ходе 
встречи со сторонниками в штате Айова. В связи с этим журналисты 
вспомнили, как на прошлой неделе действующий американский лидер 
Джо Байден во время экскурсии по предприятию CS Wind в Колорадо, 
производящему ветряные мельницы, сообщил рабочим о своей спо-
собности «взорвать весь мир», позже пояснив, что речь шла про 
ядерное оружие. Представители СМИ не оценили юмор хозяина 
Белого дома, сочтя шутку неуместной.  
КАРАКАС. Венесуэльский президент Николас Мадуро  во время 

заседания федерального совета правительства показал географиче-
скую карту с включённым в её состав регионом Эссекибо, де-факто 
являющимся территорией соседней Гайаны. Новый 24-й штат Боли-
варианской республики обозначен как «Гайана-Эссекибо». 3 декабря 
в Венесуэле состоялся референдум, в ходе которого более 95% жи-
телей проголосовали за присоединение региона Эссекибо, занимаю-
щего более двух третей Гайаны. По итогам плебисцита Мадуро объ-
явил спорную с соседями территорию «зоной интегральной обороны» 
и дал нефтяным компаниям, работающим в неделимитированном 
море, три месяца на уход с Эссекибо.   
МЮНХЕН. Премьер Баварии и лидер оппозиционной немецкой 

партии Христианско-социальный союз (ХСС) Маркус Зёдер  потребовал 
прекратить выплаты новым украинским беженцам. Политик под-
черкнул: отменять социальное пособие для ранее приехавших бе-
женцев незаконно, однако вновь прибывшим украинцам следует его 
предоставлять не ранее чем через пять лет.  

По сообщениям информагентств 
подготовила Елена МОРОЗОВА.

ПУЛЬС ПЛАНЕТЫ

СООБЩАЕТ СИНЬХУА

Особая роль Шанхая

П редседатель КНР, Генеральный секре-
тарь ЦК КПК Си Цзиньпин во время не-

давней инспекционной поездки в Шанхай 
подчеркнул необходимость ускорить пре-
вращение его в модернизированный социа-
листический международный мегаполис, 
призвав город сосредоточить внимание на 
строительстве международных центров эко-
номики, финансов, торговли, судоходства и 
научно-технических инноваций. Шанхай 
должен играть ведущую и образцовую роль 

в продвижении модернизации в китайском 
стиле.  

Напомнив, что Шанхай является колыбелью 
Коммунистической партии Китая, Си Цзинь-
пин заявил о важности эффективного исполь-
зования местных ресурсов для продвижения 
великого духа основания партии и создания 
команды высококвалифицированных профес-
сиональных кадров, отвечающей стандартам 
модернизированного социалистического меж-
дународного мегаполиса.

51 контракт с общим объёмом инвестиций 
более 58,8 млрд юаней (около 8,27 млрд 

долл.) был подписан во время пятой Чжэцзян-
ской международной выставки умного транс-
порта, проходившей на днях в городе Ханчжоу, 
сообщили в Управлении транспорта провин-
ции Чжэцзян (Восточный Китай). Проекты ка-
саются таких сфер, как рельсовый и «зелёный» 

транспорт, цифровая логистика, умные порты, 
услуги в сфере транспорта и т.д. 

В предыдущих четырёх подобных выставках 
участвовало в общей сложности более 2000 круп-
ных отечественных и зарубежных предприятий, 
были заключены контракты на сумму почти  
200 млрд юаней и представлено свыше 1000  
единиц новой продукции транспортной отрасли.

Выставка умного транспорта

В ФОКУСЕ — ЦЕНТРАЛЬНАЯ АЗИЯ

Стремясь усилить 
своё влияние в Турк-
мении и вбить клин 
в отношения респуб-
лики с Китаем, Запад 
нашёл хитрую ла-
зейку — включить её 
в проекты по борьбе 
с изменением клима-
та. Второе направ-
ление — начало по-
ставок туркменско-
го газа в Европу, для 
чего Ашхабад усилен-
но «обхаживают» 
власти Турции. 

То, что США и их союзни-
ки, в том числе в лице 
Евросоюза, хотят пре-

вратить Центральную Азию в 
плацдарм для антироссийских 
и антикитайских авантюр, дав-
но не секрет, и «Правда» регу-
лярно освещает этот процесс. 
Причём каких-либо исключе-
ний западные стратеги не де-
лают: регион им нужен цели-
ком. Для этого применяются 
самые разные методы — от 
угроз наложения санкций до 
покупки лояльности финансо-
выми подачками, от деятель-
ности прозападных некоммер-
ческих организаций и СМИ 
(«мягкая сила») до засылки всё 
новых и новых делегаций. 

В отношении Туркмении, 
впрочем, многие из этих спо-
собов не действуют. Жёсткая 
политическая система исклю-
чает свободную деятельность 
агентов влияния, а провозгла-
шённый ещё на заре незави-
симости курс на нейтралитет в 
международных делах ослож-
няет втягивание Ашхабада в 
те или иные блоки. Между тем 
без республики региональная 
стратегия Запада будет не-
избежно давать сбои. Это свя-
зано с несколькими причина-
ми. Во-первых, Туркмения яв-
ляется одним из мировых ли-
деров по запасам природного 
газа и в связи с этим представ-
ляет интерес как альтернатив-
ный источник топлива для Ев-
ропы. Во-вторых, республика 
находится на первом месте по 
поставкам трубопроводного 
газа в КНР. Открыто постули-
руемые планы блокады Китая 
не могут быть успешными без 
перекрытия туркменского 
«вентиля». Наконец, страна 
имеет протяжённые границы 
с Ираном и Афганистаном и 
может быть использована для 
давления на них. 

Недавно, однако, западные 
политики нашли способ укре-
пить свои позиции в Туркме-
нии. Для этого выбран внешне 
вполне благопристойный по-
вод — борьба с глобальным 
потеплением. «Пробивать 
оборону» властей республики 
назначен спецпредставитель 
президента США по климату 
и бывший госсекретарь Джон 
Керри. Чиновник хорошо зна-
ком с регионом и знает, как 
найти подход к его элитам. 
Именно Керри восемь лет на-
зад инициировал создание пе-
реговорной платформы 
«C5+1» между Вашингтоном и 
Центральной Азией.  

После серии телефонных 
переговоров с туркменскими 
властями спецпредставитель 
американского президента 
провёл очную встречу с пре-
зидентом Сердаром Бердыму-
хамедовым на полях послед-
него заседания Генеральной 

Ассамблеи ООН. Темой кон-
тактов стало участие Ашхаба-
да в инициативе по сокраще-
нию выбросов метана. Данное 
явление — побочный продукт 
добычи природного газа, и 
Туркмения наряду с США и 
Россией входит в тройку ми-
ровых «загрязнителей». Если 
конкретнее, то американские 
власти предлагают республи-
ке изменить стандарты экс-
плуатации месторождений и 
контроля за выбросами, а так-
же помочь в модернизации 
устаревшей инфраструктуры. 
Заниматься этим будут кор-
порация «Халлибёртон» и Экс-
портно-импортный банк США 
под гарантии Белого дома.  

Нужно отметить, что типич-
ной для туркменского руко-
водства медлительности здесь 
нет и в помине. Видимо, очень 
силён напор заокеанских 
партнёров. 1 декабря Ашхабад 
объявил о намерении присо-
единиться к глобальному обя-
зательству по сокращению 
выбросов метана, которым ру-
ководят США и ЕС. Данная 
инициатива предусматривает 
уменьшение вредного процес-
са на треть к 2030 году. А на 
следующий день американ-
ские СМИ, среди которых 
агентство «Блумберг», со-
общили о том, что западные 
специалисты уже работают в 
Туркмении, изучая источники 
выбросов метана. 

 

К  «обработке» Ашхабада 
подключился и Брюс-
сель. Комиссар Евросою-

за по международному парт-
нёрству Ютта Урпилайнен 
провела переговоры с главой 
МИД Туркмении Рашидом Ме-
редовым, затронув сотрудни-
чество в развитии водородной 
энергетики и сокращении вы-
бросов. Также республика 
включена в проект ЕС «Устой-
чивые энергетические связи в 
Центральной Азии», направ-
ленный на развитие возобнов-
ляемых источников энергии.  

Как водится, Запад объ-
ясняет свои шаги благом для 
мира в целом и Туркмении в 
отдельности. Например, аме-
риканские эксперты утвер-
ждают, что из-за старого со-
ветского оборудования 7 про-
центов туркменского газа 
«вылетает в трубу», лишая 
страну миллиардов долларов 
дохода. В действительности 
расчёт зарубежных доброхо-
тов сугубо циничен. Им нужно 
рассорить Ашхабад и Пекин, 
лишив КНР стабильного по-
ставщика «голубого топлива». 
Торопиться Вашингтон и 
Брюссель заставляют туркме-
но-китайские переговоры о 
строительстве четвёртого га-
зопровода — так называемой 
ветки D. В конце ноября Турк-
мению посетил и был принят 
президентом член Постоянно-
го комитета Политбюро ЦК 
Компартии Китая, вице-
премьер Госсовета КНР Дин 
Сюэсян. Также гость стал 
участником заседания меж-
правительственного комитета 
по сотрудничеству. По дан-

ным китайского агентства 
«Синьхуа», стороны договори-
лись углубить сотрудничество 
в области поставок природ-
ного газа и активизировать 
консультации по согласова-
нию приоритетных экономи-
ческих проектов. 

В целом уходящий год был 
богат на двусторонние кон-
такты. Сердар Бердымухаме-
дов посетил КНР дважды, со-
вершив госвизит в начале года 
и приняв участие в саммите 
«Центральная Азия — Китай» 
в мае. В свою очередь отец 
главы Туркмении и председа-
тель «Халк маслахаты» («На-
родного совета») Гурбангулы 
Бердымухамедов побывал на 
саммите инициативы «Один 
пояс, один путь». На этих 
встречах также обсуждалась 
прокладка газопровода, но, по 
данным ряда источников, Аш-
хабад всё настойчивее требует 
повышения цены на постав-
ляемое Китаю сырьё. Это мо-
жет быть отзвуком контактов 
с западными эмиссарами.  

Кроме того, Запад явно не-
доволен шагами по созданию 
транспортного коридора Ки-
тай — Казахстан — Туркмения 
— Иран. Этот вопрос был под-
нят на первом заседании турк-
мено-казахстанской совмест-
ной рабочей группы по во-
просам развития транспорта, 
транзита и логистики. Оно со-
стоялось 27—28 ноября в Аш-
хабаде. Это противоречит вы-
двинутому США и ЕС проекту 
транскаспийского транспорт-
ного маршрута, который дол-
жен быть проложен в обход 
России и Ирана. 

Ещё один интерес Запада 
заключается в перенаправле-
нии основных поставок газа с 
Китая на Европу. На мини-
стерской встрече «Централь-
ная Азия — Евросоюз» Рашид 
Мередов назвал начало экс-
порта в ЕС приоритетом для 
Туркмении. «Дипломат отме-
тил, что транспортировка 
энергоресурсов имеет для 
Туркменистана важнейшее 
значение. Особое внимание 
было уделено вопросу расши-
рения экспорта газа в Европу 
по Транскаспийскому газо-
проводу», — отмечалось в 
пресс-релизе МИД. 

Роль троянского коня испол-
няет здесь Турция. Во время 
недавнего визита Сердара 
Бердымухамедова Анкара со-
общила о готовности расши-
рить трубопроводную инфра-
структуру для её загрузки 
туркменским сырьём. «В ны-
нешней конъюнктуре постав-
ки туркменского природного 
газа в Турцию и через Турцию 
на мировые рынки приобре-
тают особое стратегическое 
значение», — без обиняков за-
явил президент Реджеп Тайип 
Эрдоган. Если Ашхабад про-
глотит эту приманку, Запад 
сможет манипулировать им по 
своему разумению — и точно 
не в интересах туркменского 
народа. 

Сергей КОЖЕМЯКИН, 
соб. корр. «Правды».  

г. Бишкек.

«Газовая  
мышеловка» 
для Ашхабада

ПРИБАЛТИЙСКИЙ БЛЕФ

О доверии к власти  
говорить  

не приходится 
Доверие населения к премь-

ер-министру Литвы Ингриде 
Шимоните находится на ре-
кордно низком уровне. Об этом, 
как сообщает телерадиоком-
пания LRT, свидетельствуют 
данные опроса общественного 
мнения, проведённого компа-
нией Baltijos tyrimai. 

 

Компания занимается под-
счётом рейтинга Ингриды 

Шимоните уже 12 лет. Наиболее 
благосклонно жители Литвы 
оценивали её в ноябре 2018 года 
(56% положительных оценок и 
34% отрицательных). Наимень-
ший же рейтинг доверия насе-
ления был зафиксирован в сен-
тябре и октябре нынешнего го-
да. В частности, в октябре главу 
правительства положительно 
оценили всего 20% респонден-
тов, а отрицательно — 74%. 

Кроме того, на наиболее низ-
ком уровне сегодня находится 
также рейтинг главы МИД стра-
ны Габриэлюса Ландсбергиса. 
Baltijos tyrimai изучает его рей-
тинг уже более восьми лет. Осе-
нью нынешнего года положи-
тельную оценку его деятельно-
сти дала лишь седьмая часть 
(14%) респондентов, при этом 

восемь из десяти человек (79%) 
оценили её отрицательно. 

Среди политиков, которых на-
селение Литвы оценило наибо-
лее негативно, были также и дру-
гие лидеры правящей коалиции. 
Среди них — председатель Пар-
тии свободы Аушрине Армонай-
те (77% отрицательных оценок 
и 15% положительных), предсе-
датель Движения либералов 
Виктория Чмилите-Нильсен 
(63% отрицательных оценок и 
30% положительных) и другие. 

 

Прогноз  
пессимистический 

Продолжающая дорожать 
продовольственная корзина 
всё сильнее бьёт по уровню 
благосостояния эстонских се-
мей. СМИ подчёркивают: речь 
идёт о самой дорогой корзине 
с 1992 года. 
 

По данным Эстонского ин-
ститута конъюнктуры (EKI), 

в цене подскочили почти все то-
вары, лишь стоимость картофе-
ля немного снизилась. Особенно 
резко подорожали сахар (почти 
вдвое), мучные изделия (на 34%), 
молочные товары (на 25%), а 
также рыба, овощи и яблоки. 

Стоимость потребительской 
корзины, пишет издание Post-
imees, рассчитывается из не-

дельной потребности в еде се-
мьи из четырёх человек, про-
живающей в Таллине. Если в 
неделю на еду уходит 117,28 ев-
ро, значит, в месяц расходы се-
мьи на продукты достигают 
почти 500 евро. 

Если же взять за основу сред-
нюю по Эстонии зарплату, ко-
торая, по данным Департамен-
та статистики, составляет около 
1400 евро, то на еду у одной се-
мьи уходит минимум треть 
среднего заработка человека. 
Если же за основу взять мини-
мальную зарплату, которая со-
ставляет 670 евро, это означает, 
что месячные расходы семьи 
на продукты превышают ми-
нимальный месячный доход 
работающего человека. 

И другие данные, собранные 
EKI, свидетельствуют о том, что 
такое положение оказывает не-
гативное влияние на благосо-
стояние жителей Эстонии. Чув-
ство уверенности у населения 
сейчас находится на низком 
уровне, прогноз на экономиче-
ское положение на ближайшие 
полгода пессимистичен: 44% се-
мей считают, что в ближайшее 
время их экономическое поло-
жение только ухудшится. 31% 
рассчитывают, что оно через год 
сохранится хотя бы на нынеш-
нем уровне. 12% надеются, что 
улучшится через год. 

Артур СЕПП.
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Российской Федерации 

««ВВссееррооссссииййссккиийй  жжееннссккиийй  ссооююзз  ——  ««ННааддеежжддаа  РРооссссииии»»

Праздник 
в Доме-музее 
В.И. Ленина 
Вот уже в 25-й раз Россия отметила День ма-

тери в последнее воскресенье ноября. Татарстан-
ское региональное отделение «ВЖС — «Надежда 
России» при поддержке первого секретаря регио-
нального отделения КПРФ Хафиза Миргалимова 
провело праздничное мероприятие 24 ноября в ка-
занском Доме-музее В.И. Ленина.

В  акции «Мама — глав-
ное слово в каждой 
судьбе» приняли уча-

стие активистки движения 
из Казани, Нижнекамска и 
Чистополя, работницы ПАО 
«Казаньоргсинтез», сотруд-
ницы Музея В.И. Ленина, На-
ционального музея Респуб-
лики Татарстан, Музея Янки 
Купалы с. Печищи, Казанско-
го академического русского 

большого драматического 
театра им. В.И. Качалова, 
гимназии № 93 им. А.С. Пуш-
кина. 

Праздничный вечер на-
чался со слов признательно-
сти всем мамам за подарен-
ную жизнь, за любовь, доб-
роту и заботу, которыми они 
наполняют наш мир. Пред-
седатель Татарстанского ре-
гионального отделения 
«ВЖС — «Надежда России» 
Елена Гатина тепло и душев-
но поздравила женщин с 
Днём матери и вручила бла-
годарственные письма пред-
седателя «Всероссийского 
женского союза — «Надежда 
России», председателя коми-
тета Государственной думы 
РФ по защите семьи, вопро-
сам отцовства, материнства 
и детства Нины Останиной 
многодетным мамам.  

Место проведения торже-
ства было выбрано не слу-
чайно. Мария Александровна 
Ульянова, мама Владимира 
Ильича, является образцом 
материнства, примером на-
дёжной опоры, помощницы 
и советчицы своим детям. 
Именно под влиянием се-
мьи, в первую очередь мате-
ри, формировались характер 
и взгляды на жизнь будущего 
основателя Советского госу-
дарства. Благодаря своей ма-
ме Владимир Ильич стал той 
выдающейся личностью, ми-
ровым лидером коммуни-

стического движения, имя 
которого известно на всех 
континентах. 

Гостей праздника радушно 
встречали. Соприкоснуться с 
историей и семейными тра-
дициями семьи Ульяновых 
приглашённые смогли в ис-
торико-биографической экс-
позиции музея. А в мемори-
альном доме их ждал сюр-
приз: из века компьютерных 

технологий они попали в 
уютный, тихий мир казан-
ской городской усадьбы ХIХ 
века. Научный сотрудник 
И.А. Тарасова в образе г-жи 
Орловой, дочери хозяев 
усадьбы, во флигеле которой 
проживали Ульяновы, прове-
ла экскурсию по комнатам, 
где бережно хранится память 
о Марии Александровне и её 
детях. Гостям рассказали об 
истории предметов, принад-
лежавших членам семьи Уль-
яновых. Особые эмоции у 
присутствовавших вызвала 
скромная обстановка, в ко-
торой жили Ульяновы, а так-
же приёмы и методы Марии 
Александровны в воспита-
нии детей. По окончании 
экскурсии посетители позна-
комились с любимыми ин-
теллектуальными, музыкаль-
ными и подвижными играми 
замечательной семьи. 

Праздничный вечер завер-
шился в музейном буфете, 
где женщины разных про-
фессий, имеющие богатый 
жизненный опыт, за чашкой 
ароматного чая и угощения-
ми делились впечатлениями. 
Многие признались, что бы-
ли здесь впервые. Все оста-
лись очень довольны, а это 
значит: праздник мам удал-
ся на славу! 

Пресс-служба  
Татарстанского  

регионального отделения  
«ВЖС — «Надежда России».

Материнство — это пу-
тешествие, наполнен-

ное моментами бесконеч-
ной радости и неоспори-
мыми трудностями. Сего-
дня одной из главных тем 
дня стала демографическая 
проблема. Женщин призы-
вают становиться мамами 
как можно раньше, угова-
ривают их рожать, вместо 
того чтобы поступать в вуз, 
аборты предают анафеме, 
предлагают сажать в тюрь-
му только за разговоры об 
этом. 

Однако в стране много 
женщин, воспитывающих 
детей, которые остро нуж-
даются в нашей поддержке. 
В День матери мы отправи-
лись поздравить таких мам 
седьмого округа — тех, чьи 
детки имеют сложности со 
здоровьем, и тех, чьи семьи 
имеют полное право назы-
вать свою маму, воспиты-
вающую десять и более де-
тей, героиней.  

С этими семьями я зна-
кома давно, все мамы — за-
мечательные, действительно ответственно относятся к ма-
теринским обязанностям. 

В День матери, один из самых светлых и добрых праздни-
ков, очень хотелось поздравить их необычно. Благодаря 
поддержке нашего давнего друга — хозяина молодой фермы 
«Лукоморье», выделившего нам пару тушек баранов, мы с 
чисто женским прагматизмом смогли реализовать свою за-
тею и развезли семьям экологически чистое и вкусное мясо. 

Мир не без добрых людей! 
Снова и снова заявляю: объединившись, мы можем гораздо 

больше! 
Марина ФРАНКО, 

председатель Орловского регионального отделения  
«ВЖС — «Надежда России».

Вместе мы 
можем многое!

И менно здесь последние три-
дцать лет своей жизни про-
жила первая женщина-офи-

цер России, «кавалерист-девица» На-
дежда Дурова. Имя этой легендарной 
женщины хорошо известно в нашей 
стране, её воинской отвагой и ярким 
литературным талантом восхищался 
Александр Сергеевич Пушкин. В Ела-
буге бережно восстановлен Дом-
усадьба Надежды Дуровой, ежегодно 
принимающий тысячи посетителей. 
Самыми желанными гостями в уют-
ных экспозициях музейного ком-
плекса являются дети. 

В честь Дня матери, призванного 
подчеркнуть особую роль женщин в 
жизни общества, активистки Ела-
бужской первичной организации 
ООД «ВЖС — «Надежда России» и 
участницы клуба женщин-ветеранов 
правоохранительных органов «Ела-
бужские амазонки» организовали в 
этом музее акцию «Материнское 
сердце», посвятив её чествованию 
женщин-матерей, воспитателей 
Елабужского семейного детского до-
ма. На акцию пригласили и детей, 
подопечных этого социального уч-
реждения. 

Своих гостей организаторы празд-
ника встретили тепло и радушно. За-
таив дыхание, собравшиеся слушали 
рассказ экскурсовода Фариды Вали-
товой о жизни женщины-воина. 
Свою славу она завоевала во время 
ратных сражений в войне с Наполео-
ном, была ординарцем главнокоман-

дующего русской армией Кутузова. 
Узнали они и то, что Надежда Андре-
евна тоже была матерью. Выйдя за-
муж, она родила сына Ивана, о судьбе 
которого сохранились сведения в 
российских архивах. 

В рамках праздничной встречи 
состоялось чествование воспитате-
лей Семейного детского дома. Бла-
годарственными письмами предсе-
дателя комитета Госдумы РФ по за-
щите семьи, вопросам отцовства, 
материнства и детства, руководите-
ля Общероссийского общественного 
движения «Всероссийский женский 
союз — «Надежда России» Нины 
Останиной за большой вклад в вос-
питание детей, оказавшихся вре-
менно в трудной жизненной ситуа-
ции, за горячее материнское сердце 
и настоящую материнскую любовь 
по отношению к воспитанникам Се-
мейного детского дома были на-
граждены: Зинаида Сперанская, Ра-
фия Илькина, Марина Антонова, 
Татьяна Тюрикова, Гульнара Сады-
рова, Наталья Вострецова и Надежда 
Кривилева. Благодарственные пись-
ма были также вручены активисткам 
местной организации ООД «ВЖС — 
«Надежда России», женщинам-вете-
ранам правоохранительных органов 
и сотрудницам Музея Н.А. Дуровой. 
По поручению Нины Останиной 
благодарственные письма женщи-
нам вручила активистка «ВЖС — 
«Надежда России» Алёна Дьяченко. 
Она познакомила гостей музея с 

присутствовавшими на празднике 
участницами клуба «Елабужские 
амазонки», среди которых были 
Людмила Ушакова — полковник ми-
лиции в отставке, участница боевых 
действий в Чеченской Республике 
майор милиции в отставке Галина 
Волкова.  

Директор Музея-усадьбы Дуровой 
Ольга Айкашева сердечно поздра-
вила всех присутствовавших с 
праздником, пожелала гостям креп-
кого здоровья, благополучия и 
вручила в качестве подарка уни-
кальные книги, новый сборник ли-
тературных произведений Надежды 
Дуровой, выпущенный Елабужским 
государственным музеем-заповед-
ником к юбилею героини Отече-
ственной войны 1812 года. Детям — 
воспитанникам Семейного детского 
дома были вручены подарки с по-
желаниями крепко любить свою Ро-
дину, ценить и уважать своих вос-
питателей, выбрать верную дорогу 
в жизни и брать пример с настоящих 
героев Отечества. 

Завершился праздник чаепити-
ем с вкусными пирогами, приго-
товленными по рецептам знаме-
нитых женщин Елабуги. Интерес-
ным моментом встречи стал раз-
говор о названии «бородинский 
хлеб». Историю этого названия 
рассказала детям активистка жен-
ского клуба Надежда Грахова.  

 
Наталья ХУСНУТДИНОВА.

На высоком правом берегу реки Камы уютно рас-
положился старинный российский городок Елабуга. 
Он овеян славой многих имён, вписавших яркие 
страницы в летопись нашего Отечества. В Елабуге 
родился великий русский художник Иван Шишкин, 
свой последний приют здесь обрела поэт Марина 
Цветаева. Недалеко от Елабуги родился учёный 
Владимир Бехтерев.

О ткрывая торжествен-
ное мероприятие, 
председатель комите-

та, лидер «Всероссийского 
женского союза — «Надежда 
России» Нина Останина на-
помнила, что депутаты ещё в 
1997 году выступили с ини-
циативой учредить праздник, 
посвящённый матерям. «То-
гда никто не думал, что спу-
стя 25 лет он станет общего-
сударственным и по-настоя-
щему общенародным. Далеко 
не все попытки организовать 
«сверху» какие-то «семей-
ные» праздники увенчались 
успехом, а вот этот праздник 
людьми принят. Что может 
быть ценнее жизни, посвя-
щённой матери, и жизни, по-
свящённой детям? Сегодня 
мы посвятили встречу осо-
бенным мамам. Мамам, за-

служивающим самого высо-
кого общественного пьеде-
стала, мамам, сыновья и 
дочери которых защищают 
всех нас, дарят нам, нашим 
детям и внукам возможность 
учиться, лечиться, радоваться 
жизни. Мамам, которые вы-
растили и воспитали ребят, 
которые не на словах, а на де-
ле доказали, что такое пат-
риотизм и что такое любовь к 
Родине», — обратилась к со-
бравшимся Нина Останина. 

Во время встречи прозвуча-
ли истории бойцов, отдавших 
жизнь за нашу Родину в ходе 
проведения специальной во-
енной операции, — мото-
стрелков, десантников, тан-
кистов и лётчиков.  

Среди них — посмертно 
удостоенные звания «Герой 
России» заместитель коман-

дира десантно-штурмового 
батальона майор из Ульяновс-
ка Александр Шишков; не вер-
нувшийся из боевого вылета 
гвардии-майор Николай Про-
зоров с Алтая; окончивший 
школу с золотой медалью сту-
дент Бауманки, взявший ака-
демотпуск и ушедший слу-
жить срочную службу, а затем 
подписавший контракт, моск-
вич Кирилл Рябцев. 

Каждый день жизни поте-
рявших своих детей матерей 
требует мужества, стойкости 
и терпения. Но героические 
женщины — матери павших 
героев, приехавшие на встре-
чу из разных регионов стра-
ны, не сдались. Их главной 
целью стало патриотическое 
воспитание подрастающего 
поколения, создание центров 
памяти погибших, учрежде-

ние благотворительных фон-
дов, работа которых направ-
лена на поддержку участни-
ков СВО, в частности на орга-
низацию медицинской помо-
щи и доставку медикаментов 
и оборудования. 

Каждая из присутствовав-
ших на встрече матерей ге-
роев получила от организато-
ров подарок. Сюрпризом для 
них стали рисунки победите-

лей детского творческого кон-
курса, проведённого в Пензе. 

Участие в мероприятии 
приняли депутаты Госдумы, 
представители профильных 
министерств и ведомств, Рос-
гвардии и фонда «Защитники 
Отечества».  

Как уточнила Нина Оста-
нина, организация комите-
том Госдумы РФ по защите 
семьи, вопросам отцовства, 

материнства и детства меро-
приятий, посвящённых Дню 
матери, которые будут соби-
рать мам, жён, учителей вы-
дающихся граждан нашей 
страны, станет доброй тради-
цией. Комитет также учредил 
ежегодную премию, которую 
вручили всем участницам 
встречи. 

Юлия МИХАЙЛОВА. 
Фото Сергея СЕРГЕЕВА. 

Военные победы — 
заслуги матерей 

27 ноября в Октябрьском зале Дома союзов состоялась встреча с матерями 
и жёнами героев — участников СВО, приуроченная к празднованию в России Дня 
матери. Она была организована комитетом Госдумы РФ по защите семьи, во-
просам отцовства, материнства и детства.

О тчёт о работе организации 
предоставила председатель 
Луганского отделения «ВЖС 

— «Надежда России» Ольга Сердюк. 
Было сделано много добрых дел, на-
лажена связь с муниципальными об-
разованиями, с детскими учрежде-

ниями: дошкольными, школьными, 
внешкольными. Женщины также ра-
ботали с лечебными учреждениями, 
домами престарелых, одинокими 
людьми и инвалидами, активно по-
могали нашим раненым бойцам, на-
ходящимся на лечении в госпитале, 

а также воины, которые потеряли 
связь с родными.  

Помогали женщины и детским уч-
реждениям. Дети получили в подарок 
очень многие нужные вещи: книги, 
игры для развития мелкой моторики, 
альбомы для рисования, краски, ка-
рандаши, фломастеры, тетради, руч-
ки и так далее. Не забывали при этом 
и порадовать ребятишек сладостями. 

Совместно с городскими библио-
теками проводили тематические 
мероприятия. Многодетным семьям 
старались помочь необходимыми 
вещами, одеждой, обувью, школь-
ной формой, продуктами питания. 
Инвалидам содействовали в полу-

чении средств индивидуального пе-
редвижения, инвалидных колясок. 
Уделяли внимание одиноким пожи-
лым людям. Кроме оказания мате-
риальной помощи, поддерживали 
морально: проведывали и поздрав-
ляли ветеранов с днём рождения. 

На конференции был избран ру-
ководящий состав организации. 
Председателем единогласно избрана 
Ольга Сердюк, её заместителем — 
Елена Попова, секретарём — Люд-
мила Симеренко. 

Матерям воинов СВО и некото-
рым активисткам были вручены 
благодарственные письма, подпи-
санные Ниной Останиной. 

Был определён примерный план 
мероприятий, посвящённых 100-лет-
ней годовщине памяти В.И. Ленина, 
а также обсуждены предстоящие но-
вогодние праздники. Ведь от нового 
года все ждут перемен к лучшему, 
долгожданного мира, надеются на 
исполнение заветных желаний. 

Решено и дальше укреплять рабо-
ту женской организации, которая 
объединяет всех женщин, тех, кому 
небезразлична судьба нашей Роди-
ны, наших детей и будущее России. 

После окончания конференции 
делегаты решили продолжить раз-
говор в неформальной обстановке, 
организовали чаепитие. 

 
Ольга СЕРДЮК, 

председатель Луганского  
республиканского отделения  

«ВЖС — «Надежда России». 

Работают во благо Родины
19 ноября в Луганске произошло поистине историческое со-

бытие. Луганское отделение «Всероссийского женского союза 
— «Надежда России» провело свою первую в составе РФ конфе-
ренцию. В её работе приняли участие активисты женской ор-
ганизации не только из Луганска, но и из других районов Луган-
ской народной республики. К сожалению, из-за ухудшения погод-
ных условий некоторые не смогли прибыть для участия в рабо-
те. Повестка дня оказалась очень насыщенной.

Воспитываем детей на примере героев

В  ознаменование Дня ма-
тери в Кабардино-Бал-
карии ярко и торже-

ственно чествовали женщин-
коммунистов, активисток 
КБРО ООД «ВЖС — «Надежда 
России», многодетных мате-
рей. Благодарственными 
письмами председателя коми-
тета Госдумы РФ по защите 
семьи, вопросам отцовства, 
материнства и детства, лидера 
ООД «ВЖС — «Надежда Рос-
сии» Нины Останиной был от-
мечен большой личный вклад 
в работу регионального отде-
ления «красного женского 
движения» в республике ак-
тивисток нальчикской орга-
низации — Елены Букиной, 
Елены Казаченко, Лилии Ку-
даевой, Ларисы Мизиной, Ла-
рисы Шугалей, Светланы Кар-
мовой, Тамары Паничевой, 
Валентины Думановой. 

«Эти женщины — моя от-
личная и слаженная команда 
во всех делах, — отметила 
председатель Совета КБРО 
ООД «ВЖС» Алёна Чернова, — 
мы много лет дружно и сла-
женно работаем в нашей об-

щественной организации, яв-
ляемся надёжной опорой для 
республиканской организации 
КПРФ. Награда такого уровня 
была вручена нашим акти-
висткам впервые. И это окры-
ляет. Она очень дорога для 
каждой из нас. От всей души 
поздравляем и Нину Алексан-
дровну с Днём матери, желаем 
ей крепкого здоровья, успехов 
в нелёгкой депутатской дея-
тельности и новых ярких дел 
на благо Отечества». 

Торжественные церемонии, 
праздничные мероприятия, 
посвящённые Дню матери, 
коммунисты Кабардино-Бал-
карии достойно провели по 
всей республике. Тёплые и сер-
дечные поздравления от Нины 
Останиной дошли до каждого 
материнского сердца активи-
сток региональной организа-
ции ООД «ВЖС — «Надежда 
России». Пример тому — тор-
жество в Урванском районе 
республики. 

Здесь хорошо знают и ува-
жают Лену Озову. Два года на-
зад активистки местной орга-
низации республиканского от-

деления ООД «ВЖС» едино-
гласно избрали её своим лиде-
ром. Долгие годы эта замеча-
тельная женщина является ге-
неральным директором Дет-
ского оздоровительного лагеря 
(ДОЛ) «Родник», уютно распо-
ложившегося в живописном 
местечке недалеко от столицы 
КБР. За годы работы ДОЛ «Род-
ник» в нём отдохнули и по-
правили своё здоровье тысячи 
ребятишек. Целебный воздух, 
полноценное разнообразное 
питание с обилием овощей и 
фруктов, яркая и насыщенная 
воспитательная работа при-
шлись по душе каждому ре-
бёнку, отдохнувшему здесь. 

В основу организации вос-
питательного процесса Лена 
Султановна закладывает луч-
шие традиции кавказского 
межнационального добросо-
седства, умение работать в 
коллективе, чувство ответ-
ственности за свои дела и по-
ступки, умение проявлять ли-
дерские качества, заниматься 
творчеством. В лагере бережно 
сохраняются традиции «пио-
нерского детства»: звуки гор-

на на заре, проведение еже-
дневных утренних построе-
ний с обсуждением плана на 
грядущий день, песни у обще-
го костра и организация раз-
нообразных массовых игр, 
спортивных и творческих со-
стязаний. 

Между летними сезонами 
Лена Султановна активно уча-
ствует в организации герои-
ко-патриотической работы с 
молодёжью, выступает в шко-
лах Урванского района, под-
держивает деятельность Бла-
готворительного фонда КБРО 
ООД «ВЖС — «Надежда Рос-
сии», участвует в целевой про-
грамме по сохранению уни-
кального исторического, куль-
турно-нравственного и духов-
ного наследия народов, про-
живающих в многонациональ-
ной Кабардино-Балкарии.  

А ещё, и, наверное, это самое 
главное, Лена Султановна — 
замечательная мама, глава 
большой и дружной семьи, ко-
торая пользуется в Кабарди-
но-Балкарии огромным ува-
жением благодаря её мудрости 
и опыту, её горячему мате-

ринскому сердцу, добрым де-
лам на родной земле. Накану-
не Дня матери Лене Султанов-
не Озовой и её соратницам по 
женскому движению Урван-
ского района КБР местные 
коммунисты устроили настоя-
щий праздник. Первый секре-
тарь Урванского райкома 
КПРФ Мурадин Карданов и 
секретарь РК КПРФ Казбек Ге-
токов организовали чествова-
ние женского актива района. 
Лене Озовой и Заире Бляше-
вой были вручены благодарст-
венные письма профильного 
комитета Госдумы. Светлана 
Канокова и Мадина Шереужева 
получили благодарность от 
райкома КПРФ. 

Вместе с тёплыми поздрав-
лениями и подарками каждой 

женщине был вручён букет 
цветов. В своём выступлении 
Мурадин Карданов особо от-
метил главную миссию жен-
щины на земле — материн-
ство. «На Кавказе имя матери 
священно, — отметил он, — во 
всех своих делах мы ищем 
поддержки и одобрения у на-
ших родителей, а в трудный 
час всегда склоняем голову пе-
ред матерью, до седых волос 
нуждаясь в её ласке и заботе». 

От имени женщин Лена Сул-
тановна тепло поблагодарила 
организаторов мероприятия и 
пожелала родной республике 
и всей стране мирного неба и 
процветания. 

 
Пресс-служба КБРО ООД 

«ВЖС— «Надежда России». 

Имя её священно


